

EL IMPACTO DE COVID-19 EN EL SEGUIMIENTO DEL EMBARAZO Y EL PARTO DE LAS MUJERES EMBARAZADAS EN LA REPÚBLICA DOMINICANA.

Raúl Romero del Rey, Ruirui Zheng, Jéssica García González, Belén Giménez Godoy, María del Mar Requena Mullor y Raquel Alarcón Rodríguez.

OBJETIVOS

Analizar las diferencias en los resultados perinatales y las características del parto en dos grupos de mujeres embarazadas: las que dieron a luz antes y durante la pandemia, y si estas diferencias se deben a los cambios en el seguimiento del embarazo a causa de la situación del COVID-19.

METODOLOGÍA

Se realizó un estudio transversal desde julio de 2019 hasta diciembre de 2021, en el Hospital de Santo Domingo (República Dominicana). Un total de 1.109 embarazadas primíparas fueron reclutadas para este estudio durante el proceso de parto y las visitas perinatales.



RESULTADOS EN MUJERES QUE DIERON A LUZ ANTES DE LA PANDEMIA.

- Mayor control y seguimiento de su embarazo.
- Más visitas al médico ($p=0,001$).
- Menos cesáreas ($p=0,006$).
- Más contacto piel con piel tras el parto ($p=0,02$).

CONCLUSIONES

Los servicios de maternidad deben garantizar un control del embarazo de calidad y la atención a las mujeres durante el embarazo y el puerperio en situaciones singulares o difíciles; por ello, deben desarrollarse protocolos y guías de práctica clínica que garanticen un acceso presencial seguro para las embarazadas y sus parejas.